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中銀香港（控股）有限公司 

(「本公司」) 

2019 年 5 月 16 日股東週年大會隨後之股東提問環節 

 
* * * * * 

 

出席： 執行董事： 

高迎欣先生（副董事長兼總裁） 

  

高級管理人員： 

 王  琪女士 （副總裁） 

 袁  樹先生  （副總裁） 

 鍾向群先生 （營運總監） 

 王  兵先生 （副總裁） 

隋 洋女士   （財務總監） 

龔楊恩慈女士  （副總裁） 

翁敬勳先生 （信貸風險總監） 

 

 

公司秘書： 

羅  楠先生   

 

 

2019 年 5 月 16 日股東週年大會舉行後，在董事會及各附屬委員會主席的授權

下，本公司（及其附屬公司，統稱「本集團」）副董事長兼總裁高迎欣先生連同

管理層成員，出席股東提問環節，紀要如下： 

 

1. 一位股東詢問有關中銀香港在虛擬銀行方面的具體業務及優勢。 

 

鍾向群總監向股東簡要匯報中銀香港及其合作伙伴一同開展虛擬銀行業務方面

的基本情況。指出虛擬銀行是適應和因應互聯網新時代的新需要，旨在以新渠

道、新客戶、新產品發展傳統銀行業務未能覆蓋的範疇，能與傳統銀行業務互助

互補。 

除中銀香港以外，虛擬銀行 Livi 的股東還包括互聯網公司京東數科，以及在本

港乃至亞太地區均有良好零售網絡的怡和集團，憑藉各家股東在各自領域的優勢

組成生態合作，深信未來 Livi 在虛擬銀行業務中會有獨特的優勢，帶來新的發展

機遇，目前準備階段在多個方面取得良好的進展。 
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2. 一位股東提問有關中銀香港在“一帶一路”方面的發展及佈局安排。 

 

高迎欣總裁指出中國銀行集團一直致力打造“一帶一路”的金融大動脈，而中

銀香港是集團重要的海外旗艦，亦是其亞太銀團中心。中銀香港在當中主要發揮

兩方面作用，首先，中銀香港分支機構已覆蓋的九個東南亞國家是“一帶一路”

倡議中的重要領域，其次，中銀香港也可作為集團“一帶一路”重要項目的融資

平台。同時，中銀香港也提供其他基礎金融服務，例如協助客戶進行利率風險管

控、了解當地文化、為其配對合適的合作伙伴等。高總裁補充指出“一帶一路”

為中銀香港帶來重要的業務來源，並成為中銀香港在海外地區收入的主要來源。 

 

3. 一位股東表示中銀香港過去數年的貸款增長率一直較高，詢問在中美貿

易戰依然激烈的情況下可否繼續保持良好的增長率。 

 

高迎欣總裁表示中美貿易戰已為全球經濟前景帶來影響，中銀香港的客戶及業

務亦難免受到一定的影響，但從整體客戶及業務結構來看，相關影響仍限於一定

範圍內。2019 年首季度，香港市場的貸款需求有所減弱，但中銀香港自身的增長

依然較好，優於市場平均水平。中銀香港在國家大型戰略項目及東南亞發展中有

良好業務機遇，在本港的客戶基礎穩健，整體發展模式較均衡、形式較綜合化，

而業務範圍亦相對較廣，故相信今年可保持相對良好的貸款增長。 

 

4. 就最近推出的開設內地銀行戶口服務，一位股東詢問中銀香港在大灣區

的發展計劃。 

 

高迎欣總裁表示中國銀行在粵港澳三地的綜合優勢處於領先地位，目標是在大

灣區成為領先的銀行。故中銀香港在過去一段日子，致力以民生金融作为切入

点，推动金融創新，特別是透過提供相關金融產品及服務，解決香港居民在大灣

區的跨境金融需求的痛點。同時，對於中銀香港獲人民銀行批准作試點銀行，開

設“開戶易”服務感到榮幸，香港居民毋須親訪內地分行即可在港開設內地銀行

戶口，戶口可連接至內地各種支付工具，方便香港居民在內地購物、繳費，服務

推出初期已獲香港社會各界的廣泛支持。下一步，中銀香港將繼續在跨境服務，

如繳費、支付、融資、理財、保險等方面力臻互通，為香港及大灣區的居民及企

業在生活、工作上的便利作出貢獻，與此同時，中銀香港亦可在大灣區規劃中收

獲發展的空間及機會。 

 

5. 一位股東表示中銀理財品牌已建立多年，詢問中銀理財在大灣區的相關

的金融服務及產品，以及此品牌是否能在環球或跨境轉帳方面發揮更大的作用。 
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龔楊恩慈副總裁表示中銀理財的品牌已建立多年，在市場上已有一定認知度，

目前在大灣區內有品牌互認的服務，中銀理財客戶在大灣區三地可享受統一的品

牌待遇，亦有理財經理專人服務。客戶可根據不同地區各自品牌的最低結餘要求

成為中銀理財客戶。目前，本行個人客戶透過手機或網上渠道匯款至全球的中國

銀行 / 中銀香港東南亞分子行同名賬戶均專享匯款手續費豁免，此安排有效提升

客戶在處理匯款時的便捷度。 

 

6. 一位股東表示香港政府最近正在討論修改《逃犯條例》，這會否產生一

些客戶存款離港需求，中銀香港會否有什麽對策。 

 

高迎欣總裁回應目前未有接獲客戶在相關方面的需求。 


